

COMENTARIO CLIMATOLÓGICO DE LA PRIMAVERA 2022

La primavera, en la que a efectos de este comentario se incluyen los meses de marzo, abril y mayo, se ha caracterizado por ser una estación mayormente muy cálida, aunque aparece el carácter extremadamente cálido en una amplia zona de la comarca Pirenaica y en menor medida el cálido y el normal. En cuanto a precipitaciones, la estación ha resultado muy seca en la comarca Pirenaica, seca en las comarcas Noroccidental y Cuenca de Pamplona y en la mayor parte de la Navarra Media, y mayoritariamente normal en La Ribera y Tierra Estella. El agua almacenada en los embalses navarros ha disminuido ligeramente, desde el 82% de la capacidad al inicio de la estación hasta un 81% al final de ésta.

Las temperaturas han superado los valores medios en todas las estaciones, con fluctuaciones que mayoritariamente se encuentran en el rango de +0,5 a +1,5. La estación que más se han alejado de su valor medio estacional ha sido Erro (2,7°C) y las que más se han aproximado han sido Sartaguda y Larraona (0,1°C).

Las precipitaciones se han situado por debajo de los valores medios de las respectivas series en toda Navarra, salvo en tres estaciones (Cábrega, Igúzquiza y Andosilla) donde justo alcanzan los valores medios. En la Comarca Noroccidental y La Ribera se registraron precipitaciones de entre el 75-100% y en el resto entre el 50-75%.

Las rachas máximas de viento se registraron en Gorramendi (129 km/h el día 11 de abril, 116 km/h el día 24 de abril), Aralar (121 km/h el día 11 de abril y 115 km/h el día 12 de abril) y Arangoiti (116 km/h el día 11 de abril).

Por meses, cabe destacar:

Marzo: mes cálido en el tercio norte y entre normal y frío en el resto. En cuanto a precipitaciones, el mes fue muy húmedo en el Valle del Ebro, normal en la Comarca Pirenaica y en el resto de Navarra, húmedo.

Abril: mes normal en la mitad norte y frío en la sur. En cuanto a precipitaciones, el grado de humedad aumenta de este a oeste y de sur a norte, siendo seco en la Comarca Pirenaica y muy húmedo en las estaciones más al sur de Tierra Estella.

Mayo: mes extremadamente cálido y extremadamente seco.

Extremos climáticos primavera 2022:

Observatorio más cálido: Sunbilla 14,8° C.

Observatorio más frío: Abaurregaina/Abaurrea Alta 9,4° C.

Temperatura máxima: 36,5°C C en Betelu el 21 de mayo.

Temperatura mínima: -7,3° C en Isaba/Izaba Refugio de Belagua.

Lugar más seco: Buñuel 56,0 mm.

Lugar más húmedo: Artikutza 584,0 mm.

Máxima precipitación en 24 horas: Artikutza 142,1 mm el 20 de abril.

Máxima precipitación en un mes: 290 mm en abril en Artikutza.